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ГОД 2015. ИТОГИ

Сделать это можно одним из трех способов: 
1. Позвонив по телефону (83852) 58-07-65, 62-43-17 и указав фамилию, 

имя, отчество, год рождения, домашний адрес с индексом и контактный 
телефон человека, которого вы предлагаете подписать.

2. Направив эту информацию письмом по адресу: г. Барнаул, ул. Депов-
ская, 7, каб. А-216 (в редакцию газеты «Справедливая Россия»)

3. Направив информацию о подписчике по электронной почте 
altsrgazeta@mail.ru.

Внимание! Обращаем внимание, что количество подписчиков, которое 
могут подать на подписку наши читатели, не ограничено одним человеком – 
вы можете указать до 10 адресов. 

Уважаемые читатели «Справедли-
вой России», мы продолжаем акцию 
«1+1». Она дает вам возможность БЕС-
ПЛАТНО подписать ваших родных и 
близких на нашу газету. И дать им воз-
можность регулярно получать самую 
объективную и правдивую инфор-
мации о жизни нашей страны и края. 

Наша газета – самое массовое и влия-
тельное независимое СМИ Алтайского 
края. И чем большему количеству лю-
дей она будет приходить, тем больше 
у нас будет возможностей для измене-
ния ситуации в крае и вашем районе 
или городе. Помните, если говорить о 
проблеме, она начинает решаться.

АКЦИЯ 1+1 ПРОДОЛЖАЕТСЯ!

УВАЖАЕМЫЕ 
ЗЕМЛЯКИ!

Одна из традиций нашей газе-
ты – в последнем номере уходяще-
го года подводить его итоги. Сде-
лать это нужно не ради праздного 
любопытства, а чтобы как минимум 
вынести из него некие уроки и как 
максимум – применить получен-
ный опыт в будущем.

КРИЗИС НАРАСТАЕТ
Начать хотелось бы с анекдота. Каждый 

год президент начинает свое новогоднее 
поздравление со слов «Это был трудный 
год». Но сейчас такое впечатление, что он 
выйдет, молча постоит минуту, потом ска-
жет что-то типа: «Это вообще капец пол-
ный», вздохнет и уйдет из кадра.

Действительно, год был непростым. Са-
мый заметный его итог – продолжающееся 
ухудшение международной обстановки. Рос-
сия неумолимо втягивается в войну с помо-
щью «заклятых партнеров» – американцев. 

Суть политики США проста: для того чтобы 
сохранить свою гегемонию в мире, они хотят 
поджечь все пространство Евразии. Нужно 
это для одного: если взорвать мир, то день-
ги со всей планеты потекут в самое безопас-
ное место – в Америку. Отсрочив тем самым 
ее неминуемое банкротство. Вот почему за 
всеми событиями, будь то нацистская рево-
люция на Украине, создание террористиче-
ского государства на Ближнем Востоке или 
организация потоков мигрантов в Европу, 
стоят американские кукловоды. И смысл у 
этих действий один – посеять хаос. России же, 
похоже, в который раз предстоит выступить в 
роли мирового пожарного. В результате мы 
против своей воли постепенно втягиваемся в 
войну. Потому что тушить пожар лучше еще 
до того, как он перекинулся на твой двор.

Правда, входим в глобальный конфликт 
мы не в лучшей форме. Ведь исход любой вой-

ны решает в первую очередь состояние тыла. 
А вот с этим у нас очень большие проблемы. 
Резкое падение стоимости нефти в конце про-
шлого года привело к падению курса рубля. 
А дальше – по цепочке: выросли цены, сни-
зились реальные доходы населения, начала 
падать экономика. По официальным данным 
ВВП страны сократился на 3,8 процента. Но 
по ощущениям – эта цифра существенно за-
нижена. Чтобы это понять, нужно просто по-
смотреть по сторонам и увидеть, сколько за-
крылось в последнее время малых и средних 
предприятий и сколько объявлений «Сдается 
в аренду» висит на пустующих офисных зда-
ниях. Кстати, недавно появилась информация, 
что без дела простаивает около 30 процентов 
арендных площадей, а стоимость аренды 
коммерческой недвижимости в Барнауле упа-
ла в 2 раза – ее просто некому снимать. 

Продолжение на стр. 2

От всей души поздравляю 
вас с наступающим Новым 
годом и Рождеством! Пусть 
этот праздник принесет сча-
стье и благополучие в ваши 
семьи. Желаю вам и вашим 
близким здоровья и сил, а 
нашему краю – мира и про-
цветания. 

И пусть говорят, что наступаю-
щий год будет тяжелым. Наш народ 
никогда не боялся трудностей. Они 
закаляют и учат людей. И это зна-
чит, что в новом году мы все смо-
жем сделать еще один шаг на пути 
к справедливому обществу. Помни-
те, в это трудное время наша пар-
тия рядом с вами. Вы всегда може-
те рассчитывать на нашу помощь и 
поддержку.

С праздником!
С уважением, 

Александр ТЕРЕНТЬЕВ,
ваш депутат Государственной 

думы, руководитель региональ-
ного отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае

С НОВЫМ 2016 ГОДОМ! 
БУДЕТ ТРУДНО, НО МЫ ПРОРВЕМСЯ!

С НОВЫМ 2016 ГОДОМ! 
БУДЕТ ТРУДНО, НО МЫ ПРОРВЕМСЯ!

www.altai.spravedlivo.ru | www.mironov.ru | www.spravedlivo.ru 

С НОВЫМ 2016 ГОДОМ! С НОВЫМ 2016 ГОДОМ! С НОВЫМ 2016 ГОДОМ! С НОВЫМ 2016 ГОДОМ! 

www.altai.spravedlivo.ru | www.mironov.ru | www.spravedlivo.ru 

ПОЧЕМУ 
НАШЕ 
ОБЩЕСТВО 
БОЛЬНО?
стр. 8



2 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

АЛЕКСАНДРУ ТЕРЕНТЬЕВУ  55!
Известный алтай-

ский политик, депутат 
Государственной Думы, 
лидер алтайского отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Александр ТЕРЕН-
ТЬЕВ 1 января 2016 года 
отметит свое 55-летие. 
Возраст для политика са-
мый благоприятный: уже 
есть опыт и жизненная 
мудрость, но еще много 
сил и желания работать. 

Словно метеор, ворвавший-
ся в политическое простран-
ство Алтайского края в 2006 
году, Александр Терентьев до 
сих пор занимает здесь особое 
место. Возможно, потому, что 
всегда старался действовать не 
как типичный политик: держит 
свое слово, предпочитает кон-
кретные дела обещаниям. При 
этом всегда откликаясь на боль 
и страдания народа. Возможно, 
потому, что не связан ни с од-
ним из чиновничье-предпри-
нимательских кланов, которые 
давно и прочно контролируют 
(читай – грабят) Алтай. Именно 
поэтому к нему настороженно 
и с опаской относятся алтай-
ские «элиты». И наоборот, с на-
деждой и доверием – простые 
жители края.

Есть такая мудрая мысль: 
человек, который спасает мир, 

– не спасает ничего, человек, 
который спасает одного чело-
века, – спасает весь мир. Как 
это верно. Мы знаем таких по-
литиков, которые всю жизнь 
бьются за какие-то светлые и 
не очень идеалы, при этом ни-
чего не меняя в нашей жизни. 
Не таков Александр Василье-
вич. С первых дней своего при-
хода в политику он поставил 
целью оказывать людям кон-
кретную и реальную поддерж-
ку. Сколько жителей края по-
лучили с тех пор его помощь, 
сегодня не скажет никто, даже 
он сам. Но это точно десятки 
тысяч человек. И его помощь 
– не только материальная. Это 
и обучение активистов жилищ-
ного движения, и целый ряд 

проектов в образовании, спор-
те, культуре, и большая работа 
по защите прав жителей края, 
и победы над неэффективными 
и коррумпированными чинов-
никами. И каждое такое дей-
ствие – шаг вперед на сложном 
и длительном пути к справед-
ливости.

Будучи человеком скром-
ным, он не любит громких и па-
фосных речей в свой адрес. По-
этому обойдемся без них. Тем 
более что по русской традиции 
поздравлять заранее не при-
нято. Но редакция нашей газе-
ты не может оставить без вни-
мания его юбилей. Вот почему 
мы решили отметить эту дату 
в необычной форме. Мы пред-
лагаем всем тем людям, кому 

помогал Александр Терентьев, 
рассказать об этом, написав 
или позвонив нам. Обещаем, 
что все ваши слова мы переда-
дим Александру Васильевичу. 
А самые интересные, искрен-
ние и необычные благодарно-
сти опубликуем в нашей газете. 
Напишите нам, как помог вам 
Александр Терентьев, как это 
повлияло на вашу жизнь.

Бумажные письма ждем 
по адресу: 656015 Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Деповская, 
7, каб. А-216. Редакция газеты 
«Справедливая Россия».

Звоните по телефонам: 
(83852) 58-07-65, 62-43-17 , 
500-258, 500-256. Электронная 
почта: altsrgazeta@mail.ru

ТЕРЕНТЬЕВ 
Александр 
Васильевич 
родился 1 января 1961 года в 
с.  Карабидай (Павлодарская 
область Казахской ССР). 

Образование: Ноябрь-
ский нефтяной техникум 
(1991); Таврический нацио-
нальный университет имени 
В. И. Вернадского (2002), 
специальность «менед-
жмент организации». 

Работа: Долгое время ра-
ботал в нефтяной отрасли, 
в том числе на управленче-
ских должностях. В 2001 году 
избран президентом барна-
ульского предприятия ООО 
«Алтайхолод». В 2006 году 
возглавил региональное от-
деление Российской партии 
пенсионеров в Алтайском 
крае, а затем был избран на 
пост председателя Совета 
регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, который занимает до 
настоящего времени. Член 
Президиума Центрального 
совета партии. С 2007 года 
дважды избирался депута-
том Государственной думы 
от Алтайского края. Действу-
ющий депутат, член комите-
та ГД по земельным отноше-
ниям и строительству, член 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ».

БИОГРАФИЯ

Окончание. Начало на стр. 1
Буквально взывает о помощи 

машиностроение – здесь объ-
ем производства падает в разы: 
производство грузовых вагонов 
с 54 тысяч штук в 2012 году до 
27 тысяч в 2015-м – в два раза; 
экскаваторы – в 2013 году произ-
ведена 671 штука, в 2014-м – 595 
штук – падение на 20 процентов; 
краны автомобильные – падение 
в прошлом году на 40 процентов, 
в этом – в два раза; автогрейде-
ры – в прошлом году падение 30 
процентов, в этом году – в два 
раза; автобетоносмесители  – в 
прошлом году падение в два 
раза, в этом году – в три раза. Со-
ответственно начали сокращать-
ся поступления в бюджет.

ИСТИННОЕ ЛИЦО ЕДРА
И вот тут мы все увидели ис-

тинное лицо «Единой России». 
Пока в бюджет исправно текли 
нефтедоллары, она еще приме-
ряла на себя маску социально 
ответственной партии, нет-нет, 
да и повышая пенсии и зарплаты 
бюджетников – пусть и на про-
цент инфляции. Но стоило только 
нефти упасть в цене, а бюджету 
сократиться, как эта показная 
забота и щедрость вдруг куда-то 
пропали. Партия власти начала 
последовательно перекладывать 

тяготы кризиса на плечи народа. 
Причем делать это иезуитски, то 
есть незаметно. Один из таких 
способов – инфляция, которую 
специалисты называют «налог на 
бедных». Ведь когда обесценива-
ется рубль и растут цены, снижа-
ется покупательная способность 
наших зарплат и пенсий, мы ста-
новимся беднее. Официальная 
инфляция за этот год составила 
12 процентов. Но это только по-
луправда. Ведь при расчете раз-
меров инфляции учитывается 
весь спектр товаров – от бухан-
ки хлеба до роскошной яхты. А 
вот продуктовая инфляция – а 
именно еда занимает львиную 
долю в структуре затрат нашего 
населения  – составила не менее 
20 процентов! Именно настолько 
мы все реально обеднели.

Более того, в конце года в Рос-
сии впервые с 1998-го наблюда-
лось снижение зарплат даже в 
абсолютном выражении. Что сто-
ит только эпопея по урезанию 
зарплаты учителям, которую мы 
наблюдали на Алтае нынешней 
осенью.

Но и этого власти показалось 
мало. И на свет стали появляться 
всевозможные проекты по изъ-
ятию средств из карманов насе-
ления. Один из них – поборы на 
капремонт для жителей много-

квартирных домов. Этот сбор в 
среднем увеличил расходы рос-
сиян на ЖКХ на 8–10 процентов. 
Другой – скандальная система 
«ПЛАТОН» по взиманию платы за 
проезд по федеральным дорогам 
большегрузных автомобилей. Эта 
норма начала действовать с 15 
ноября, в настоящий момент пла-
та составляет 1,53 рубля за кило-
метр трассы, но она постепенно 
будет повышаться. Эти издержки 
будут переложены на потребите-
ля – когда транспортные компа-
нии выставят владельцам грузов 
повышенные счета, те заложат 
это повышение в цены. Из других 
повышений уходящего года – 
резкое увеличение стоимости по-
лиса ОСАГО (в среднем в 1,7 раза), 
расширение зон платной парков-
ки в крупных городах, увеличе-
ние налогов на недвижимость – 
как из-за новой системы расчета 
по кадастровой стоимости земли, 
приближенной к рыночной, так и 
из-за расширения перечня объ-
ектов налогообложения.

Мы готовы были бы все это по-
терпеть, если бы точно знали, что 
эти средства будут направлены на 
развитие страны: на восстановле-
ние отечественной промышлен-
ности, ремонт жилья и дорог. Так 
ведь все они призваны утолить 
аппетиты крупного бизнеса и 

связанных с ним чиновников. Так, 
например, «Ингосстрах» благода-
ря повышению стоимости ОСАГО 
за первые три квартала 2015 года 
заработал 9,3 млрд рублей – в 
шесть раз больше, чем за анало-
гичный период прошлого года.

НОЖ В СПИНУ
Но вместо того, чтобы начать 

хоть что-то делать: развивать 
импортозамещение, создавать 
рабочие места, преодолевать 
чудовищную социальную про-
пасть – партия власти продолжа-
ет повторять одно-единственное 
заклинание: «Давайте не будем 
раскачивать лодку!», «Давайте 
сплотимся вокруг президента, 
который ведет борьбу с врагами 
России». Ребята, если кто и раска-
чивает ее, так это вы. А к борьбе 
президента на внешнеполитиче-
ском фронте вы не имеете ника-
кого отношения. Скорее наобо-
рот, втыкаете ему нож в спину. Это 
вы хапаете миллиарды, это вы 
продолжаете хоронить промыш-
ленность и социальную сферу, 
это вы фальсифицируете выборы 
и не пускаете во власть порядоч-
ных и профессиональных людей.

Такое состояние общества тем 
опасней, что война, которую нам 
навязывают, не совсем обычна. 
Ее называют гибридной – в ней 
смешаны действия повстанцев, 
террористов, информационные и 
экономические методы подавле-
ния противника. И это значит, что 
наши враги будут делать ставку на 
взрыв страны изнутри. Не секрет, 

что за последние годы в России на 
зарубежные гранты создана на-
стоящая «пятая колонна», которая 
от всей души любит Запад и так 
же искренне не любит Россию. И 
эта публика только ждет момента, 
когда можно будет поднять голо-
ву. Вот почему бездарная внутрен-
няя политика правящей партии 
сегодня – главная угроза стране. 
Потому что она раскалывает и 
взрывает ее. Скажите, смогли бы 
мы выиграть Великую Отечествен-
ную войну, если бы руководители 
СССР получали откаты от заказов 
на военных предприятиях? А сами 
хранили свои средства в банках 
гитлеровской Германии? А еще их 
дети учились там же? Вот почему 
разговоры о патриотизме из уст 
нынешних руководителей правя-
щей партии выглядят как мини-
мум лукавством. Но нам, к сожа-
лению, предстоит их еще немало 
выслушать в наступающем году.

Впрочем, не хотелось бы за-
канчивать на печальной ноте. 
Ведь любой кризис – это не толь-
ко новые трудности, но и новые 
возможности. Только столкнув-
шись с кризисом, наша страна 
начинает принимать решения 
и действовать. В новом 2016 
году нам предстоит выбрать Го-
сударственную Думу и краевой 
парламент. А это значит, что мы 
имеем возможность сменить 
тот гибельный внутриполитиче-
ский курс, которым идет страна. 
Только это позволит выстоять 
России в той войне, которую 
нам навязали. 

ГОД 2015. ИТОГИ

Фото ИД Алтапресс
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4 декабря Государ-
ственная дума в тре-
тьем, последнем чте-
нии приняла закон о 
бюджете на 2016 год. 
Как мы и предупреж-
дали, правительство и 
«Единая Россия» сдела-
ли все для того, чтобы 
переложить на плечи 
народа тяготы кризи-
са (возникшего по их 
же вине). Описать этот 
многостраничный доку-
мент можно одним сло-
вом – антинародный. 

Судите сами. Индексации 
зарплат бюджетникам и воен-
нослужащим вновь не пред-
усмотрено. Пенсия будет ин-
дексирована лишь на четыре 
процента, тогда как инфля-
ция только по официальным 
данным составила 12 про-
центов, а реальная, продук-
товая – все 20. Работающим 
пенсионерам правительство 
решило не индексировать 
пенсию вообще. Кроме того, 
продлен мораторий на взно-
сы в накопительную состав-
ляющую пенсии. Это значит, 
что правительство залезает в 
карман не только нынешних, 
но и будущих пенсионеров. 

Процесс «экономии» 
затронет индексацию по 
другим социальным про-
граммам. Так что ожидать 
обещанного повышения по-
собий (в том числе и мате-
ринского капитала) и других 
социальных выплат не стоит. 
Пока заморожены доплаты 
пенсионерам сельского хо-
зяйства, пересматривают 
размер пособий чернобыль-
цам – и, конечно, не в сторо-
ну увеличения.

Бюджет-2016 также пред-
усматривает сокращение 
расходов на здравоохране-
ние на восемь процентов 
по сравнению с 2015 годом, 
расходы на образование – на 
8,5 процента. Больше всего – 
сразу на 41 процент – сокра-
тится финансирование ЖКХ. 

Зато без изменения остают-
ся расходы на содержание 
госаппарата, карательных 
органов и государственных 
СМИ – а иначе откуда росси-
яне узнают о том, как хорошо 
живется в стране?

Чиновники правитель-
ства и обслуживающая их 
«Единая Россия» пытаются 
убедить нас в том, что эти 
неприятные решения нам 
«диктует кризис». Мол, дру-
гих вариантов нет, все дела-
ется вынужденно. Однако в 
том-то и беда, что на самом 
деле никакой антикризис-
ной направленности у пра-
вительственного бюджета 
нет. Не просматривается ак-
центов на возможные «точ-
ки роста». Не видно четкой 
стратегии реструктуризации 
экономики и импортозаме-
щения. Нет нестандартных 
решений по увеличению до-
ходов бюджета. В сущности, 
все сводится к сиюминутно-
му и хаотичному «затыканию 
дыр». Причем к затыканию с 
помощью тех средств, кото-
рые изъять проще всего. У 
тех, кто наиболее беззащи-
тен: пенсионеров, бюджет-
ников, малоимущих.

В России ныне уже 23 млн 
человек живут за чертой 
бедности. К чему приведет 
планируемое урезание соци-
альных расходов? Во-первых, 
к еще большему обнища-
нию населения. Во-вторых, 
к дальнейшему спаду по-
купательского спроса, кото-
рый уже и без того подорван 
падением курса рубля. Ну а 
если продукцию не покупа-
ют, кто же станет ее произ-
водить? Следовательно, кто 
бы что ни говорил, но этот 
бюджет обрубает надежды на 
промышленный рост и рост 
ВВП. Замкнутый круг! «Денег 
нет и не будет!» – это впору в 
качестве лозунга вывесить на 
Доме Правительства РФ.

Разумеется, фракция 
«Справедливая Россия» в 
Госдуме такой бюджет кате-
горически отказалась под-
держать. Более того, спра-
ведливороссы по традиции 
предложили свой, альтерна-
тивный бюджет, в котором 
обозначили новые подходы 
к формированию доходных 
и расходных статей. Эсеры 
указали, где можно найти 
дополнительные средства: 
наведение порядка с эффек-

тивностью госрасходов (если 
сказать проще – пресечение 
воровства на откатах) спо-
собно было бы сэкономить 
до 800 млрд рублей; повыше-
ние прозрачности госзакупок 
даст 1,5 трлн; отмена воз-
мещения НДС экспортерам 
сырья, прежде всего нефти и 
газа, – еще 1,6 трлн рублей; 
наведение порядка на та-
можне (учет всех экспортно-
импортных потоков) даст еще 
2,5 трлн рублей. Этих денег 
хватит и на нормальную ин-
дексацию зарплат и пенсий, 
и на модернизацию отече-
ственной промышленности 
и сельского хозяйства, и еще 
на выполнение обязательств 
государства по капремонту 
жилья останется. Только вот 
партия власти делает вид, 
что не слышит этих пред-
ложений. Еще бы, ведь речь 
идет о главных источниках 
благосостояния российского 
чиновничества и олигархов. 
И отдавать народу «свои» 
деньги они не намерены. Что 
же, значит, придется искать 
другие способы для их убеж-
дения. Благо, менее чем че-
рез год нам представится для 
этого хорошая возможность.

НЕПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ПРИЕМ
Региональные вла-

сти стараются не отста-
вать от федеральных в 
деле перекладывания 
тягот кризиса на плечи 
народа.

 Так, краевые власти озву-
чили свои планы по сокраще-
нию зарплат бюджетников на 
пять процентов в следующем 
году. Это решение объясни-
ло интригу с загадочными 
бумагами о «согласии» на со-
кращение заработной платы, 
которые массово заставляли 
педагогов подписывать чи-
новники (об этом наша газета 
писала в прошлом номере). 

Это в очередной раз по-
казывает отношение власти 

к людям, от которых зависит 
будущее наших детей. «Не 
стоит думать, что сокраще-
ние зарплаты учителей – ис-
ключительно их проблема, 
– отметил депутат Госдумы, 
лидер алтайских справедли-
вороссов Александр Терен-
тьев. – Нет, это удар по инте-
ресам всего общества. Ведь 
этим людям мы отдаем самое 
главное и ценное – наших де-
тей. При этом мы поручаем 
педагогам не только учить, 
но и воспитывать их. А наша 
система образования все 
последние годы стремится 
сбросить с себя эту важней-
шую функцию. Но кто тогда 
сможет ее выполнить? Роди-
тели заняты на работе, улица 
ничему хорошему не научит. 
А отдать наших детей «воспи-

тателям» в виде телевизора 
и компьютера – значит, по-
терять их. Вот почему наша 
партия считает, что государ-
ство должно опережающими 
темпами финансировать об-
разование. Это необходимое 
условие развития страны. 
Зарплаты учителей надо по-
вышать, а не снижать!»

Фракция «Справедливая 
Россия» в краевом парламен-
те выступила против предла-
гаемого урезания зарплаты 
для бюджетников. В предло-
женных депутатами фракции 
поправках – требование к 
краевым властям сохранить 
зарплату на прежнем уровне 
(правда, им уже однозначно 
дали понять, что предложе-
ние будет отклонено; тем 
более что голос профсоюзов, 

которые поначалу рьяно вы-
сказывались за сохранение 
зарплат, становится все тише 
и тише). Среди других пред-
ложений депутатов-спра-
ведливороссов – выделение 
средств для выплаты еже-
месячных пособий для «де-
тей войны» (по 400 рублей) 
и проведение индексации 
всех социальных выплат на 
четыре процента. Однако, 
судя по настрою партии вла-
сти, и эти поправки скорее 
всего будут отклонены. Ведь 
у нее в краевом парламенте 
абсолютное большинство. 
Одно хорошо: видя «реаль-
ные дела» «Единой России», 
в следующий раз, выбирая 
депутатов, люди отнесутся к 
этому более ответственно и 
внимательно. 

НОВОЕ 
В 2016 ГОДУ
Какие законы и решения 
вступят в силу 
в наступающем году?

ТАРИФЫ 
ВЫРАСТУТ
РЖД с большой вероятностью повысит 

транспортные тарифы на 9–10 процентов, 
а общественный транспорт может подоро-
жать на 7–10 процентов. 

Вступление в силу новой формы расчета 
налога на недвижимость – по кадастровой 
стоимости – приведет к росту ставки до 1,3 
процента в 2016 году, до 1,4 процента – в 
2017 году и до 1,5 процента – в 2018 году. 
Но конкретное увеличение налоговой на-
грузки здесь рассчитать сложно, так как в 
2016 году планируется полная переоценка 
недвижимости. 

И никто не отменял уже привычное по-
вышение тарифов федеральных монопо-
лий (которое в будущем году не заморозят 
ни для кого – ни для потребителей, ни для 
производителей) также примерно на 9–10 
процентов за год (а в Барнауле и доброй 
половине муниципалитетов – более чем на 
15 процентов).

ПЕНИ 
УВЕЛИЧАТСЯ
С 1 января для населения вводятся по-

вышенные пени с просрочки за коммуналь-
ные платежи. Сейчас пеня составляет 1/300 
ставки рефинансирования ЦБ с первого 
дня просрочки. Теперь в течение 30 дней 
человек может погасить долг без пени. С 
31-го по 90-й день пени будут начислять-
ся в размере 1/300 ставки, а с 91-го дня – 
1/130 ставки.

ШТРАФЫ 
УМЕНЬШАТСЯ?
С 1 января водители, получившие 

штрафы ГИБДД, могут воспользоваться 
скидкой в размере 50 процентов от ве-
личины штрафа, если погасят свою за-
долженность в течение 20 календарных 
дней после выдачи протокола. Однако 
такой приятный бонус будет доступен 
далеко не каждому водителю. Штрафы 
за неоднократные нарушения, выезд на 
встречную полосу или за вождение авто-
мобиля в состоянии наркотического или 
алкогольного опьянения будут оплачи-
ваться по привычной схеме без учета ка-
ких-либо льгот.

АППЕТИТЫ ЧИНОВНИКОВ 
ОГРАНИЧАТ
С 1 января 2016 года вступит в силу 

закон о вводе денежного лимита на по-
купку машин, мебели и устройств связи 
для государственных чиновников. Дан-
ный закон подразумевает ограничение 
выделяемых денежных довольствий для 
госслужащих на покупку служебного 
транспорта и предметов мебели, а также 
некоторых услуг, имеющих избыточные 
потребительские свойства. Это долж-
но исключить необоснованное приоб-
ретение предметов роскоши и товаров 
(услуг) категории «люкс». Предусмотре-
но также обязательное общественное 
обсуждение закупок на сумму более 
1 млрд рублей.

ЗАКОН «О ЗАБВЕНИИ»
В 2016 году вступит в силу закон «о 

забвении» в Интернете. Суть его в том, 
что все интернет-поисковики будут уда-
лять информацию, которая нарушает 
законодательство РФ, а также не соот-
ветствующую действительности и уста-
ревшую.

Дума приняла антинародный бюджет
ГДЕ НАШИ ДЕНЬГИ?
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Вице-губернатор Юрий Дени-
сов, ответственный за краевое 
образование, пообещал сохра-
нить автономность Центра дет-
ского творчества и Детской шко-
лы искусств Солонешенского 
района. Об этом стало известно 
из ответа чиновника на депутат-
ский запрос лидера алтайских 
эсеров Александра Терентьева.

Ранее родители ребятишек, 
занимавшихся в упомянутых уч-
реждениях допобразования, со-
общили о предполагаемой реор-
ганизации учреждений в единую 
структуру. Это, по их мнению, 
привело бы к потере контингента 
обучающихся, падению качества 
образования и сокращению пе-
дагогов.

И хотя опасность вроде как ми-
новала, в общественной приемной 
депутата Терентьева судьбу ЦДТ и 
ДШИ держат на контроле, посколь-
ку в крае, увы, нередки ситуации, 
когда чиновники вновь и вновь 
меняют планы.

Кроме того, депутат Каменской 
городской Думы Василий Желе-
зовский сообщил, что справед-
ливость, похоже, пришла и в их 
муниципалитет. На днях победив-
шая в скандальном конкурсе на 
должность директора школы №2 
председатель комитета по обра-
зованию города Камень-на-Оби 
Галина Шароватова вдруг отка-
залась от участия в конкурсе. На-
помним, эта «победа» возмутила 
не только родительскую обще-

ственность школы, поскольку 
они искренне болели за местно-
го учителя физики, но и эсеров, 
которые усмотрели зависимость 
членов комиссии (почти все они 
представляли гороно) от главной 
конкурсантки.Возможно, откры-
тые письма родителей и партий-
цев в адрес краевых чиновников 
от образования сделали свое 
дело, возможно, и местные чи-
новники поняли неправомер-
ность проведения конкурса. Но 
факт остается фактом: должность 
директора снова вакантна. По 
мнению Железовского, к этому 
вопросу скорее всего вернутся 
после официального объедине-
ния Камня с районом и проведе-
ния выборов в органы местного 
самоуправления. И, конечно же, 
справедливороссы проследят за 
конкурсными процессами.

ИЩЕМ БУДУЩИХ 
ЗВЕЗДОЧЕК БАССЕЙНА!

НОВЫЕ ПОБЕДЫ СР!
ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ГЛАВНОЕ  ПОМОГАТЬ 
ЖИТЕЛЯМ КРАЯ
Алтайские эсеры «штурмом» выработали стратегию 
избирательной кампании-2016

«Надо менять ус-
ловия жизни, и это 
в наших руках», – 
такими словами 
р у к о в о д и т е л е й 
местных отделений 
СР накануне «боль-
ших выборов» на-
путствовал лидер 
алтайских справед-
ливороссов Алек-
сандр Терентьев. 
27 ноября в рамках 
расширенного со-
вещания партийцы 
обсудили концеп-
туальные моменты 
подготовки к кам-
пании 2016 года.

В своем выступлении 
Александр Терентьев 
коротко рассказал об ос-
новных направлениях 
текущей работы фракции 
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" 
в Государственной Думе 
(к слову, накануне, 26 но-
ября, депутат выступил 
с отчетом перед барна-
ульцами в рамках тра-
диционного ежегодного 
концерта, приуроченного 
к годовщине выборов в 
Госдуму VIсозыва) и дал 
стратегические посылы 
по работе на выборах в ГД 
и АКЗС. «С учетом ситуа-
ции, которая сложилась в 
стране, наша партия име-
ет хорошие стартовые по-
зиции», – отметил Терен-
тьев. Ведь практически 
все пессимистичные про-
гнозы, которые партия оз-
вучивала последние пять 
лет, исполнились чуть ли 
не со стопроцентной точ-
ностью. «И сегодня мы 
имеем моральное право 
говорить властям: «Мы же 

вас предупреждали!», – 
констатировал лидер ал-
тайских эсеров, отметив, 
что вместе с тем надо по-
казывать альтернативы, 
предлагать внятную стра-
тегию развития края и от-
дельных его территорий.

Но главное в этой ситу-
ации – помогать жителям 
края, которые страдают 
от кризисных явлений. 
Такую задачу перед все-
ми региональными от-
делениями СР поставил 
лидер партии Сергей Ми-
ронов на Центральном 
совете партии в октябре 
2015 года. На Алтае эта 
задача уже реализуется, 
в первую очередь, в дея-
тельности Общественной 
приемной Александра 
Терентьева, где создает-
ся масса положительных 
прецедентов по решению 
тех или иных проблем.

Терентьев не преминул 
затронуть в разговоре и 
тему «Справедливого при-
зыва»: «Еще лет семь назад 
я говорил, что СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – это пло-
щадка для образованных 
и порядочных людей, же-
лающих участвовать в по-
литике. Приходите к нам, 
мы будем вас выдвигать. И 
не принципиально даже, 

член партии человек или 
нет». К тому моменту он 
уже провел ряд встреч с 
потенциальными канди-
датами в ГД и АКЗС, отме-
тив высокий профессио-
нализм и человеческий 
потенциал многих из них. 
Руководство СР поставило 
перед местными отделе-
ниями задачу активизи-
ровать работу по поиску 
людей (в том числе моло-
дежи, которой партией 
дана 20-процентная квота 
на выборах всех уровней), 
способных проявить себя 
не только в 2016 году на 
выборах в Заксобрание, 
но и в 2017-м, когда по 
краю прокатится волна 
крупных муниципальных 
выборов.

После выступлений ру-
ководителя фракции СР 
в краевом Законодатель-
ном Собрании Людмилы 
Сусловой, рассказавшей о 
законотворческой работе 
депутатского объедине-
ния, депутата фракции 
Александра Молотова, 
представившего анализ 
краевого бюджета, а так-
же ряда руководителей 
местных отделений, участ-
ники совещания прове-
ли «мозговой штурм» по 
стратегии участия в вы-
борах. В ходе групповых 
дискуссий они высказали 
целый ряд интересных 
идей, которые руковод-
ство реготделения наме-
рено воплотить в новом 
избирательном году.

Активисты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в ходе «мозгового штурма» предло-
жили ряд интересных идей по стратегии выборной кампании

Эсеры настроены 
исключительно на победу

В январе 2016 года два руководителя местных отделе-
ний СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ отметят юбилейные дни рож-
дения! 10 января почетную дату – 70 лет – отпразднует ли-
дер ельцовских справедливороссов Анатолий Костылев, 
а 14 января поздравления с 60-летием будет принимать 
его коллега из Новичихинского района Иван Новиков.

Кроме того, в числе январских именинников, по-
мимо лидера алтайских эсеров Александра Терен-
тьева, Леонид Райзер (Завьяловское МО) и Евгений 
Ситников (Егорьевское МО) – оба родились 1 января. 
2 января день рождения отмечает Михаил Сашников 
(Косихинское  МО), 4  января – Светлана Ефименко 
(Михайловское МО), 9 января – Сергей Руденко (Руб-
цовское районное МО), 15 января – Валерий Андреев 
(Усть-Калманское МО), 22 января – Людмила Осипо-
ва (Солонешенское МО), 31 января – Сергей Антонюк 
(Славгородское МО).

От лица депутата Госдумы Александра Терентьева и 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае мы по-
здравляем всех именинников января и желаем, чтобы 
жизнь наполнялась только хорошими событиями, а все 
планы и мечты сбывались. Чтобы в семье царило согласие, 
а в делах – порядок и успех. Здоровья вам, бодрости духа 
и крепкого здоровья!

Маленькие жители Бийска и Горно-Алтайска 
смогут обучаться плаванию совершенно бесплат-
но. Это стало возможным благодаря открытию 
там филиалов Школы плавания под руковод-
ством заслуженного тренера РФ, депутата Бий-
ской городской думы от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Сергея Пивоварова. 

На протяжении нескольких 
лет Сергей Алексеевич реализу-
ет социальный проект «Звездоч-
ки бассейна – стань чемпионом»: 
«Каждый вторник в 9 и 18 часов 
мы приглашаем детей на кон-
курсный просмотр и самых та-
лантливых бесплатно записыва-
ем в бассейн. Особое внимание 
в этой акции мы уделяли мало-
обеспеченным семьям, ведь не у 
всех родителей есть возможность платить. Но при этом 
дети будут заниматься самым здоровым видом спорта, 
а родители уверены, что их чада не будут шататься по 
улицам и не свяжутся с алкоголем или наркотиками».

Говоря об успехах проекта, Пивоваров вспоминает 
сразу двух «звездочек»: Марию Тюнину и Алену Догада-
еву. Обе они когда-то пришли на конкурсный отбор, а 
сегодня являются многократными призерами всероссий-
ских соревнований и кандидатами в мастера спорта. А 
Тюнина даже претендует на место в сборной страны по 
плаванию в ластах среди старших девочек для участия в 
чемпионате мира в 2016 году. «Сейчас на марафонских 
заплывах она одна из лучших стайеров в стране», – не без 
гордости констатирует тренер.

К слову, Сергей Пивоваров – один из немногих педаго-
гов России, который обучает плаванию в ластах. Этот вид 
до сих пор числится в системе ДОСААФ, наряду, к при-
меру, со стрелковым спортом, что особенно привлекает 
мальчишек. «Мы, по сути, готовим боевых подводных 
пловцов, аквалангистов для армии, которые, допустим, 
должны обследовать корабли или пирсы и разминиро-
вать их», – рассказывает тренер. А родителей девочек 
прельщает возможность сохранить фигуру их чада (ведь 
все мы знаем, как сильно развиваются плечи у обычных 
пловчих).

С 1 октября бийской спортшколе «Дельфин», в кото-
рой трудится Пивоваров, благодаря высоким заслугам 
ее воспитанников повысили статус: теперь она не просто 
ДЮСШ, а спортивная школа олимпийского резерва! «Это 
дает нам дополнительные возможности, в том числе по 
бесплатному привлечению детей в бассейн. И мы хотели 
бы пригласить всех желающих на пробные занятия. Кто 
знает, вдруг именно в вашей семье растет будущий чем-
пион России и мира», – заключает Сергей Пивоваров.
Узнать подробности можно по телефону 8-960-943-08-08.
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В декабре тысяча со-
трудников новоалтайско-
го завода «Алтайвагон» 
может остаться без рабо-
ты, «а там и до закрытия 
завода рукой подать». 
Такие тревожные слухи 
дошли до эсеров в начале 
декабря. Эти перспекти-
вы связывают с резким 
уменьшением количества 
заказов на продукцию 
бывшего АВЗ из-за пере-
ориентации производства 
на новое предприятие в 
Ленинградской области.

По официальным данным 
производство вагонов на ново-
алтайском заводе в 2014 году 
упало сразу на 33 процента; па-
дение продолжилось и в 2015 
году. Параллельно сокраща-
ются закупки на других пред-
приятиях РФ – Новокузнецкий 

вагоностроительный завод (–69 
процентов), «Рузхиммаш» (–42,6 
процента), «Промтрактор-вагон» 
(–20,6 процента) и др. Это связа-
но как с общим сокращением за-
купок вагонов ОАО «РЖД», так и 
с наращиванием объема заказов 
на Тихвинском вагоностроитель-
ном заводе (Ленинградская об-
ласть) – в 2014 году он приросл 
сразу на 176 (!) процентов.

Руководство железных дорог 
ранее заявляло, что на ТВЗ уда-
лось достичь максимально низ-
кой цены вагона. Логично, что в 
таком случае продукция наших 
вагоностроителей является не 
самой конкурентоспособной. 
Однако за коммерческими инте-
ресами нельзя не замечать соци-
альных. «Сокращение производ-
ства и остановка предприятия 
поставят Новоалтайск, который 
является классическим моно-
городом, на грань выживания, – 
утверждает секретарь Бюро 

Совета алтайского отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Владис-
лав Вакаев. – Он был построен 
при эвакуации в 1941 году Дне-
продзержинского вагоностро-
ительного завода и все 74 года 
существования Новоалтайска 
был градообразующим предпри-
ятием. Закрытие «Алтайвагона» 
станет настоящей катастрофой: 
без средств к существованию 
останутся тысячи семей, рухнет 
вся экономика 72-тысячного 
города. Завод содержит еще и 
социальную инфраструктуру: 
оказывает помощь школам, уч-
реждениям социального обеспе-
чения и культуры, спортивным 
командам, поддерживает пен-
сионеров предприятия – его за-
крытие приведет к целому ряду 
социальных проблем».

Но, к сожалению, это не един-
ственные последствия полити-
ки по сокращению закупок на 
предприятии. В кооперации с 

«Алтайвагоном» работает целый 
ряд предприятий алтайской про-
мышленности, в том числе руб-
цовский филиал предприятия, 
барнаульский завод мехпрессов. 
Закрытие «Алтайвагона» приве-
дет к цепной реакции, следстви-
ем которой станет усугубление 
кризиса остатков тяжелой про-
мышленности всего региона. «Все 
это в комплексе приведет к росту 
социальной и политической на-
пряженности в регионе, повысит 
риск протестных акций в городе, 
являющемся важным транспорт-
ным узлом Сибири», – отмечает 
Вакаев. А при особом геополи-
тическом положении Алтайского 
края его дестабилизация может 
иметь для страны самые непред-
сказуемые последствия.

В этой связи алтайское ре-
гиональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ напра-
вило открытое письмо в адрес 
президента ОАО «РЖД» Олега 

Белозерова. «Разумеется, приня-
тие решения о закупке вагонов 
на том или ином предприятии – 
внутреннее дело компании, – го-
ворится в письме. – Мы уверены, 
что оно принято руководством 
акционерного общества на ос-
новании объективного и беспри-
страстного анализа. Но уверены, 
что ОАО «РЖД», позиционируя 
себя в качестве одной из глав-
ных системообразующих ком-
паний страны, имеющих стра-
тегическое значение, должно 
руководствоваться не только 
сиюминутными выгодами, но и 
государственными интересами. 
В связи с этим просим вас рас-
смотреть возможность по изме-
нению существующей политики, 
направленной на дискримина-
цию ряда вагоностроительных 
предприятий российской про-
винции».

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ будет 
следить за развитием событий.

ЗАЧЕМ ХОРОНЯТ АЛТАЙВАГОН

КРЫМ В МИНИАТЮРЕ
На Алтае испытывают методы украинских националистов?

Отголоски «политической» энергоблокады Крымского полуострова, которая 
за последнюю неделю стала одной из актуальнейших тем внутри страны, дока-
тились и до нашего региона. Как сообщил глава Сибирского сельсовета Перво-
майского района эсер Олег Боронин, в начале декабря энергетики отключили 
от электричества администрацию подведомственного ему муниципалитета и 
Дом культуры поселка Сибирского. А чуть позже под отключение попали сель-
ские клубы поселков Лесная Поляна и Рогуличный.

«Долг некритичный: всего около 46 ты-
сяч рублей. Но бюджет совершенно пуст, 

и до Нового года платежи точно не про-
считываются, ибо зарплату платить не-

чем», – рассказал справоросс.
Такой шаг со стороны ресурсоснабжа-

ющих организаций не только парализо-
вал деятельность администрации в пред-
дверии годовых отчетов, но и работу ряда 
коммунальных объектов. Местные ком-
мунальщики были вынуждены слить воду 
из систем отопления сельских клубов в 
Лесной Поляне и Рогуличном: без подачи 
электроэнергии встали сетевые насосы, 
что грозит разморозкой системы.

И главное следствие политических 
«войн» между взрослыми (а в том, что 
это политическое решение, оппозицион-
ный глава даже не сомневается) – дети 
останутся без новогодних утренников в 
клубах. Да и в период зимних каникул по-
даться им будет особо некуда.

«Предсказуем, конечно, гнев населе-
ния, – продолжает Боронин. – Понимаю, 
что для того и отключают за смешной долг, 
в то время как кого-то и за миллионные 
долги не трогают». Он уже направил пись-
ма в адрес энергокомпаний, но уверен, 
что на уступки они не пойдут. «Будут гно-
бить, ибо это война», – резюмирует эсер.

В поддержку однопартийца выска-
зался руководитель местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Змеиногор-
ском районе Сергей Яловцев. Он при-
звал Боронина объявлять чрезвычайную 
ситуацию и отправлять информацию на 
«самый верх»: «Пусть гарант Конституции 
и Верховный главнокомандующий посмо-
трит, как воюют его герои с собственным 
народом».

ВЛАДИСЛАВ ВАКАЕВ: 
«Не пора ли восстанавливать 
Барнаульское летное военное училище?»

Друзья, обращаюсь к кол-
лективному разуму для об-
суждения одной очень ин-
тересной идеи. Сразу хочу 
сказать, она не моя – ее пред-
ложил озвучить один мой 
очень хороший товарищ, не 
имеющий к политике ника-
кого отношения. Но если его 
идею удастся реализовать, я 
обязательно назову его имя.

Суть ее такова: в свете ухудше-
ния международной обстановки 
и необходимости возрождения 
российской армии необходимо 
поднять вопрос о возрождении 
военного училища летчиков в 
Барнауле.

Боевые действия в Сирии в 
очередной раз продемонстри-
ровали значение авиации в со-
временной войне. Государство 
начало возрождать военно-воз-
душные силы. И если производ-
ство боевых самолетов посте-
пенно начинает развиваться, то 
этого нельзя сказать о системе 
подготовки пилотов. Скорее, на-
оборот. В ходе реформы армии 
в 1990–2010-е годы произошло 

массовое объединение (читай, 
закрытие) училищ военных лет-
чиков. Более десятка учебных 
заведений объединили в один 
Военный учебно-научный центр 
ВВС «Военно-воздушная акаде-
мия» в городе Воронеже. В него 
также вошли выведенные из 
Москвы и Монино Военно-инже-
нерная академия им. Жуковско-
го и Военно-воздушная акаде-
мия им. Гагарина. Воронежский 
центр состоит из трех филиалов, 
самый крупный из которых рас-
положен в Краснодаре.

Военные летчики – это штуч-
ные специалисты, которых нуж-
но готовить годами, затрачивая 
на это большие силы и средства. 
Однако у нас в 2000-е годы в 
этом плане образовался насто-
ящий кадровый провал. Неко-
торые руководители почему-то 
посчитали, что в летных военных 
высших учебных заведениях 
имеется перебор курсантов, а в 
войсках – летчиков, и в итоге на 
несколько лет прекратили набор 
на обучение. Потом он был вос-
становлен, но возникла другая 

проблема: оказалось сложно 
найти для обучения достаточно 
абитуриентов. По этой причине 
были провалены наборы в 2010, 
2011, 2012 и 2013 годах. Так, в 
2013 году предполагалось на-
брать, согласно директиве воен-
ного ведомства, 666 курсантов, 
а реально оказалось всего 392. 
По регионам ездят группы офи-
церов военно-воздушной ака-
демии, агитируют выпускников 
поступать к ним. Но безуспешно: 
ребята предпочитают поступать 
в гражданские вузы. Профессия 
военного летчика стала непопу-
лярной. Об этом красноречиво 
говорит одна цифра: сегодня 
в России на военных летчиков 
учится больше иностранцев, 
чем россиян, – более 300 кур-
сантов из 19 стран. В результате 
в войсках начинает все острее 
чувствоваться дефицит специ-
алистов.

Но нехватка пилотов – это 
только полбеды. Несложно за-
метить, что единственный во-
енный вуз летчиков со своими 
филиалами расположен в южном 

подбрюшье страны. А ведь имен-
но эта территория находится на 
острие удара, который готовят 
нам наши «заклятые друзья». От 
границы Украины до Воронежа – 
чуть более 160 км по прямой, от 
границы Грузии до Краснодара – 
около 200 км. Стоит тем или иным 
способом вывести их из строя, и 
страна окажется без резерва лет-
чиков. А если учесть, что исход 
современной войны решается в 
первую очередь в воздухе, такая 
потеря станет настоящей ката-
строфой для страны.

Вот почему России нужно 
срочно создавать второй центр 
подготовки военных летчиков. 
И располагаться он должен за 
Уралом.

Почему это можно и нужно 
сделать именно в Барнауле?

Во-первых, выгодное с точки 
зрения безопасности географи-
ческое положение и благопри-
ятные для подготовки летчиков 
климатические условия.

Во-вторых, на Алтае еще со-
хранилась определенная матери-
альная база (к счастью, не вся она 

была разграблена и уничтожена).
В-третьих, на Алтае еще оста-

лись кадры, которые работали в 
БВВАУЛ, и они охотно вернутся в 
строй. Так, у нас успешно работа-
ет Барнаульская летная школа в 
поселке Лесном.

В-четвертых, это откроет до-
полнительные возможности для 
привлечения молодежи. Ведь се-
годня многие ребята из Сибири 
просто не имеют возможности 
уехать в Воронеж и Краснодар 
для поступления.

Хочу предложить такую тех-
нологию продвижения этой 
идеи. Давайте сначала обсудим, 
насколько это необходимо и реа-
лизуемо, спросим и мнение про-
фессионалов, и простых жителей 
края. Посмотрим, насколько это 
нужно и реализуемо, поищем как 
аргументы, так и контраргумен-
ты (один из них – судьба БЮИ). А 
если большинство придет к вы-
воду об актуальности этой идеи, 
мы найдем эффективные спосо-
бы транслировать ее на самый 
верх – Министру обороны и Вер-
ховному главнокомандующему.
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Эсер Валерий 
Олешевич, помощ-
ник депутата Госдумы 
Александра Терентье-
ва в Мамонтовском 
районе, помог сель-
чанам предотвратить 
очередную абсурдную 
реорганизацию дет-
ских образовательных 
учреждений. Об этом 
с благодарностью со-
общил всенародно 
избранный глава ад-
министрации Кадни-
ковского сельсовета 
Андрей Бусс. Как непо-
средственный участ-
ник событий и один 
из немногих пред-
ставителей власти, 
вставших на защиту 
интересов жителей 
района, он рассказал 
некоторые подробно-
сти этой истории.

Жертвами очередной 
«оптимизации» стали Кад-
никовская средняя обще-
образовательная школа и 
детский сад «Сказка». По 
утверждению Бусса, район-
ные власти решили переве-
сти детсад в здание школы, 
причем делали это само-
вольно, тайным образом, 
без участия администраций 
образовательных учрежде-
ний и родителей. Для этого 
прокурор Мамонтовского 
района по фамилии Скорых 
подал иск в суд, по кото-
рому председатель район-
ного суда Чибитько вынес 
утвердительное решение: 
объединить. «Согласитесь, 
ситуация абсурдная. Какое 
отношение прокурор мо-
жет иметь к реорганизации 
образовательных учреж-
дений?» – вопрошает глава 
сельсовета. При этом адми-
нистрация района и коми-
тет по образованию отмол-
чались. 

Можно только предста-
вить себе реакцию родите-
лей и учителей, которые в 
январе 2015 года узнали о 
грядущих изменениях, при-
чем задним числом. Еще 
большим шоком стало то, 

что под садик предлагалось 
переоборудовать кабинет 
химии и мастерскую – по-
мещения с самым грязным 
воздухом в школе! Родители 
спешно обратились за по-
мощью к Валерию Олеше-
вичу. Под его руководством 
началась юридическая бит-
ва против незаконных дей-
ствий районных властей. 
Школа подала апелляци-
онную жалобу в Алтайский 
краевой суд. Однако уже 
на следующее утро адми-
нистрация района (туда, 
по всей видимости, сразу 
позвонили из суда) стала 
требовать отозвать бумагу. 
Когда директор школы отка-
зался плясать под дудку чи-
новников, районный судья 
сам возвратил жалобу ди-
ректору, где, якобы, указал, 
что «жалоба необоснован-
ная, права МКОУ «Кадников-
ская СОШ» не нарушены». В 
итоге Олешевичу пришлось 
направлять в краевой суд 
частную жалобу на непра-
вомерные действия проку-
рора. 

Кстати, в этот период 
Мамонтовский комитет 
по образованию, видимо, 
вспомнил о своих прямых 
обязанностях и организо-
вал сход сельчан, чтобы все-
таки выяснить (лучше позд-
но, чем никогда!) их мнение 
об объединении школы и 
сада. Все 200 участников 
схода проголосовали про-
тив реорганизации. 

Весной 2015 года крае-
вая судебная коллегия от-
меняет определение судьи 
Чибитько о возвращении 
жалобы, а также признает 
решение Мамонтовско-
го районного суда в части 
перевода детского сада в 
здание школы незаконным. 
«Из определения судебной 
коллегии ясно следует, что 
суд был не вправе решать 
вопрос о переводе, и иско-
вые требования прокурора 
района в этой части являют-
ся незаконными. В данном 
случае и прокуратура края 
(которая поддержала сто-
рону чиновников в краевом 
суде) тоже «села в лужу», – 
констатирует Бусс.

Казалось бы, история 
закончена. Но жители Кад-
никова недооценили ярое 
желание районных властей 
«помочь» своему народу. 
В августе 2015 года они уз-
нают, что на сей раз лично 
глава администрации Ма-
монтовского района Генна-
дий Переверзев постановил 
объединить школу и дет-
ский сад. Справедливороссу 
Олешевичу снова пришлось 
вступать в неравный бой с 
властями. В ходе многочис-
ленных судебных заседа-
ний Валерий Мефодьевич 
доказал незаконность дей-
ствий и решений район-
ных чиновников. В октябре 
краевой суд постановил 
отменить незаконное по-
становление администра-

ции Мамонтовского района. 
Даже местный прокурор 
был вынужден изменить 
свое мнение и наконец-то 
выдал адекватное заключе-
ние. И в настоящее время 
одни дети продолжают спо-
койно учиться, другие – по-
сещать детский сад. 

Глава сельсовета Андрей 
Бусс не понимает, почему 
муниципалы должны бо-
роться с властями преде-
ржащими, чтобы последние 
стали действовать в инте-
ресах жителей и соблюдать 
законы: «Считаю, не надо 
бояться власти. Надо закон-
ными методами отстаивать 
свои законные права. Нам 
повезло: у нас в районе есть 
человек, который всегда 
сможет помочь. Хотелось 
бы, чтобы и в других райо-
нах были такие же защитни-
ки прав сельчан». 

В письме на имя Алек-
сандра Терентьева глава 
Кадниковского сельсовета 
искренне поблагодарил его 
и Валерия Олешевича за не-
равнодушие и готовность 
всегда прийти на помощь 
людям. И даже предложил 
выдвинуть Олешевича на 
выборы в Госдуму и АКЗС. 
«Мы уверены, что Мамон-
товский район и большин-
ство сельских районов 
округа поддержат его. Таких 
людей, как Валерий Мефо-
дьевич Олешевич, очень 
мало в нашей стране», – ре-
зюмировал Бусс.

А ДЕТКИ ВРОЗЬДЕТИ БИЙСКОГО 
РАЙОНА 
ОСТАНУТСЯ 
БЕЗ МЕДПОМОЩИ?

Организация, в которой я рабо-
таю, перечисляет заработную 

плату через банк, которым 
мне не очень удобно пользо-

ваться (есть кредиты в другом 
банке и хотелось бы гасить их 

с зарплатной карты без про-
центов). Можно ли попросить 
руководство переводить мою 

зарплату через другой банк? 

– В конце 2014 года всту-
пила в силу новая редакция 

статьи 136 Трудового кодекса 
РФ, регулирующая вопросы 
порядка и места выплаты за-
работной платы работнику.

Обновленные нормы ука-
занной статьи гласят, что за-
работная плата выплачивает-
ся работнику, как правило, в 
месте выполнения им работы 
либо переводится в кредит-
ную организацию, указанную 
в заявлении работника. Ра-
ботник вправе заменить банк, 

в который должна быть пере-
ведена его заработная плата.  
Для этого необходимо пись-
менно сообщить работодате-
лю об изменении реквизитов 
для перевода суммы заработ-
ка в выбранную трудящимся 
кредитную организацию не 
позднее, чем за пять рабочих 
дней до дня выплаты зара-
ботной платы. Согласие рабо-
тодателя в данном случае не 
требуется.

Заработная плата выпла-
чивается не реже чем каждые 
полмесяца в день, установлен-
ный правилами внутреннего 
трудового распорядка, кол-
лективным договором, трудо-
вым договором.

В случае если Ваш трудовой 
договор или иные акты, при-
нятые в Вашей организации, 
содержат нормы, умаляющие 
обозначенные права и гаран-
тии, то их применение являет-
ся противозаконным.

Согласно статье 9 Трудово-
го кодекса РФ, трудовые до-
говоры и соглашения не могут 
содержать условий, ухудшаю-
щих положение работников по 
сравнению с установленными 

трудовым законодательством. 
Если такие условия включены 
в коллективный договор, со-
глашение или трудовой дого-
вор, то они не подлежат при-
менению.

В случае нарушения Ваших 
прав необходимо обращаться 
в Государственную инспек-
цию труда либо прокуратуру.

 Задать вопрос и обратиться 
за помощью можно в Обще-
ственную приемную депутата 
Государственной Думы Алек-
сандра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

ВАШЕ ПРАВО
ВЫБОР БАНКА 
ДЛЯ ЗАРПЛАТЫ

На вопросы жителей Алтайского 
края отвечает ОКСАНА МОЛОДЫХ, 

руководитель общественной приемной 
депутата Государственной Думы 

Александра Терентьева

В интернет-приемную председателя пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергея Миро-
нова поступило важное сообщение с Алтая: 
власти намерены расформировать детский 
стационар в Бийской ЦРБ и перевести ма-
леньких пациентов на обслуживание в ле-
чебные учреждения города.

Автор обращения, мама ребенка-инвалида, 
отмечает, что информация о закрытии детского 
отделения райбольницы повергла многих ро-
дителей в шок. Ведь оно находится в шаговой 
доступности и отличается высоким уровнем об-
служивания (в отличие от многих других боль-
ниц данной территории): три года назад тут был 
произведен капитальный ремонт, заменено ме-
дицинское оборудование, благодаря президент-
ской программе коллектив пополнился молоды-
ми специалистами. Которые вместе с остальным 
коллективом теперь останутся без работы. «За-
чем нужно было все это делать, чтобы потом за-
крыть отделение?» – задается резонным вопро-
сом заявительница.

Официальной версией закрытия стал низкий 
показатель работы койки в 2015 году. Но, по сло-
вам местных мам, детское отделение никогда не 
пустовало, ведь оно обслуживает около 7 тысяч 
юных пациентов. Да и плохую статистику роди-
тели связывают не с тем, что в нынешнем году 
в районе «исчезли больные дети», а с кадровы-
ми перестановками внутри больницы. Якобы 
у новой заведующей ДО Евгении Федорович, 
которая совмещает эту должность с постом нач-
меда БЦРБ, нет времени, «а главное – желания» 
заниматься с детьми. «Поэтому никого в детское 
отделение она не госпитализировала», – утверж-
дает автор обращения.

Резолюция краевых органов здравоохране-
ния: новое место для маленьких районных па-
циентов – КГБУЗ «Детская городская больница г. 
Бийска» – находится в территориальной доступ-
ности для пациентов, количество коек позволя-
ет осуществлять стационарную медицинскую 
помощь своевременно и в полном объеме. К 
тому же с 1 декабря этого года обязанности по 
оказанию скорой медпомощи возложены на го-
родскую подстанцию. Но сельчане уже говорят 
о возможных сложностях с транспортировкой 
больных детей, особенно детей-инвалидов. 

Депутат Госдумы Александр Терентьев (имен-
но его лидер партии попросил разобраться с 
проблемой) сообщил, что по данному факту на 
имя вице-губернатора Алтайского края Дании-
ла Бессарабова направлен депутатский запрос 
с просьбой рассмотреть возможность сохране-
ния детского стационара в БЦРБ. «Полагаю, что 
решение о ликвидации отделения идет вразрез 
с нуждами наших граждан и обеспечивает соз-
дание серьезных препятствий для получения 
детьми доступной медицинской помощи», – от-
мечает Терентьев.

Благодаря эсеру, в Мамонтовском районе 
провалилась «образовательная диверсия»



7СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Со вкусом ностальгии

12 НОВОГОДНИХ ТОСТОВ ОТ СР

Заливная нерыба
Одну отварную морковь нарежьте кубиками разме-

ром с кукурузное зерно. Имеющиеся в наличие мясо-
колбасные изделия (ветчина, салями, карбонад, мясо 
птицы и т.п. – в общей сложности 600 г) нашинкуйте 
тонкой соломкой длиной 3–4 см. Смешайте нарезку с 
морковью, консервированным горошком и кукурузой 
(по 100 г) и выложите в порционные формочки.

1 литр бульона разогрейте, не доводя его до ки-
пения, в половине стакана разведите желатин (20 г). 
Когда желатин набухнет, добавьте его в оставшийся 
бульон и как следует перемешайте. Влейте бульон в 
формочки, дайте немного застыть, после чего украсьте 
веточками зелени и поставьте в холодильник до пол-
ного застывания.

Пожалуй, никто уже не представляет новогодний 
стол без «оливье» и бутылочки «Советского» шампан-
ского. Но сегодня мы хотели бы добавить несколько 
изюминок в самые хитовые блюда этого праздника.

Слепил как-то Дед Мороз себе помощ-
ника-снеговика. И остался у него неболь-
шой снежок. «Что тебе еще слепить, друг 
мой? – спросил дед Мороз. Снеговик по-
думал: вроде все есть – и сказал: «А слепи 
мне счастье!». Но Дед Мороз знал, что у 
каждого свое счастье, и ответил: «На тебе 
снег, слепи сам свое счастье». Так пусть 
в наступающем году у нас появятся воз-
можности слепить свое счастье таким, ка-
ким каждый из нас его представляет.

***
Еще в детстве я понял, что Дед Мороз 

и Снегурочка – это удивительные персо-
нажи, которые не болеют, не стареют, не 
страдают депрессией. А еще у них, несмо-
тря на все дефолты, инфляции и экономи-
ческие кризисы, всегда имеются деньги 
на мешок с подарками. Поэтому вместо 

мудреного новогоднего тоста скажу кра-
тко и банально – чтоб мы так жили!

***
В Египте обезьяна всегда была симво-

лом мудрости, и в год Огненной Обезья-
ны я желаю всем нам обрести такую же 
мудрость, научиться держать себя в ру-
ках, слышать чужие аргументы, находить 
время на общение с близкими. 

***
Обезьяна – нежное эмоциональное 

создание. Она не только любопытна и 
пытлива, но также всегда готова отдать 
самое дорогое, всю свою любовь близ-
ким. Так давайте и мы, взяв с нее пример, 
направим огонь наших сердец на то, что-
бы пламя взаимного обожания грело нас 
весь год, не затухая ни на минуту, чтобы 
любовь была чистой и крепкой, как зака-
ленная сталь!

***
Огненная Обезьяна обожает путеше-

ствовать, менять обстановку, пускаться 
в приключения. И именно этот год дает 
уникальную возможность осуществить 
мечты, сменить обстановку, образ жизни, 
попробовать новое и необычное. Когда 
пробьют куранты, попросите Обезьяну 
помочь вам в достижении новых высот. 
Ведь это год смелых, решительных и лег-
ких на подъем, и я желаю всем брать при-
мер с энергичной Обезьяны.

***
В этот вечер хочется вспомнить об 

уникальной способности Обезьяны – на-
стоящей женщины – делать множество 
дел одновременно. Ведь только женщи-

на способна одновременно варить суп, 
проверять уроки у ребенка, внимательно 
слушать мужа и составлять список дел на 
завтра, как мама-обезьяна из старого со-
ветского мультфильма. Я желаю нашим 
замечательным мужчинам равняться на 
еще более замечательных женщин в их 
умении везде успевать.

***
В Бразилии, где много-много диких 

обезьян, существует славная традиция: в 
канун нового года выбрасывать из своих 
окон все вещи, которые им не нужны или 
надоели за прошедший год. Конечно, мы 
не расточительные бразильцы, а хозяй-
ственные русские. Поэтому предлагаю 
выбросить из своей души старые обиды, 
дурные мысли, зависть, неблагодарность, 
гордыню.

***
Терпение и труд когда-то сделали из 

человека обезьяну. Уже многим позже в 
народе стала ходить поговорка о том, что 
терпение и труд все перетрут. Но сегодня, 
в канун наступления года Обезьяны, я 
хочу перефразировать эти слова и скажу 
так. Терпение и труд – это то, за что мы 
любим наших мам и пап. Потому что, даже 
когда мы вырастаем, им порой приходит-
ся терпеть от нас не меньше, чем когда мы 
были еще маленькими обезьянками. Быть 
родителем – это настоящий труд. За вас, 
дорогие мама и папа! 

***
Зашли как-то к мудрецу его ученики и 

спросили, глядя на подкову над входом: 
«Учитель, а вы правда верите, что какая-

то железка может принести удачу?» На 
что мудрец ответил: «Лично я в это не 
верю, но она приносит удачу независимо 
от того, верю я в это или нет». Предлагаю 
выпить за удачу. И если в Новом году мы 
вдруг потеряем веру в нее, пусть она все 
равно придет в наш дом! 

***
Все мы изучали в школе, как в неза-

памятные времена труд превратил обе-
зьяну в человека. И сегодня, когда по вос-
точному календарю наступает год этого 
животного, давайте поднимем бокалы за 
то, чтобы мы оставались людьми, и даже 
к концу новогодних каникул ни один из 
нас не превратился обратно в обезьяну. 
За чувство меры!

***
Есть один анекдот. Две обезьяны раз-

бирают атомную бомбу. Одна спрашивает: 
«А если рванет?» На что вторая отвечает: 
«Ну и что? У меня запасная есть!» В пред-
дверии наступающего нового года хочу 
пожелать вам не отчаиваться и не оста-
навливаться ни перед чем. Помните: у вас 
всегда есть запасной выход! 

*** 
Все думают, что обезьяны – это озор-

ные животные, которые ничего не делают, 
а только прыгают с ветки на ветку и едят 
бананы. Но это далеко не так! Обезьяны – 
очень умные животные, которые ничего 
не делают просто так. Обезьяны расчет-
ливые: они никогда не упадут сами и всег-
да цепляются только за самые крепкие 
ветки. Ну, вы поняли… Давайте за нас, за 
обезьян! 

По материалам сети Интернет

В новогоднюю ночь все мы хотим 
блистать. Не только мишурой и но-
вым платьем, но и красноречием, 
ведь без тоста не обходится ни один 
банкет. Увы, не каждому из нас дано 
емко и остроумно пожелать гостям 
всего самого-самого (особенно, ког-
да основные пожелания здоровья-
счастья-добра уже прозвучали). 
Так что если вы не мастер импрови-
заций, возьмите эту шпаргалку на 
новогоднюю вечеринку по случаю 
года Огненной Обезьяны.

Рулет «Сельдь под шубой»
Неочищенные овощи: 4 свеклы, 4 моркови, 2–3 картофе-

лины – заверните в фольгу и запекайте в духовке 40–50 минут 
при температуре 190 °С до мягкости. Остудите и охладите в 
холодильнике не менее двух часов. После очистите и натрите 
свеклу. Отожмите сок, смешайте с 1 ч.л. лимонного сока.

Разогрейте 100 мл воды и растворите 4 г размоченного 
желатина. После полного растворения вмешайте туда све-
кольно-лимонный сок. Желатиновую смесь влейте в тертую 
свеклу. Очистите и по отдельности натрите на крупной терке 
морковь, картофель и 2 яйца. 250 г филе сельди и 1 луковицу 
мелко нарежьте, смешайте, приправьте черным перцем.

Большой кусок пищевой пленки смажьте растительным 
маслом и выложите тонким слоем свеклу, формируя пря-
моугольник. Приправьте солью и перцем, накройте другим 
куском пленки и утрамбуйте. Снимите пленку, выложите мор-
ковь, отступая от краев прямоугольника из свеклы, посолите, 
поперчите, утрамбуйте и смажьте майонезом. Далее череду-
ем картофель, майонез, яйца, в конце кладем сельдь с луком.

Приподнимая края пленки, сверните рулет и уберите в 
холодильник на несколько часов. Перед подачей снимите 
пленку и нарежьте медальонами.

«Мимоза» 
с печенью трески
В креманки или салатник выложите слоями:
1 – натертый на крупной терке отварной 
картофель (2 шт.);
2 – размятую вилкой консервированную 
печень трески (1 банка), поперчите;
3 – мелко порезанный зеленый лук;
4 – майонез;
5 – очищенные от кожуры соленые огурцы, 
натертые на крупной терке (3 шт.);
6 – натертый на крупной терке яичный 
белок (3 шт.);
7 – натертую на мелкой терке морковь (1 шт.);
8 – мелко натертый твердый сыр (50 г);
9 – майонез;
10 – натертый на мелкой терке яичный 
желток. Украсьте.
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УЛЫБНЕМСЯ?
***

Если собрать все деньги, которые тратят-
ся в России на корпоративные праздники, 

то можно снять на Новый год Грецию. 
***

Скрынник, Васильева, Яровая, Батури-
на – вот и собрался второй состав группы 

«Воровайки»!
***

– Следующий 2016-й год будет годом 
обезьяны.

– У нас что ни год – то змеи, то крысы, то 
свиньи. Когда же наступит год человека? 

***
– Изя, почему вы не верите в реформы 

нашего правительства?
– У моего деда был бордель в Одессе. И 
когда у него плохо шли дела, он менял 

девочек, а не переставлял кровати.
***

На избирательном участке: 
– Бюллетени чем-то натерты! Ручка не 

пишет! 
– Не может быть! Ну-ка, попробуйте вот 

здесь галочку поставить, напротив «Еди-
ной России»...

***
- Ты мясо ешь? - Нет.
- А рыбу? - Тоже нет.

- Вегетарианец? - Бюджетник 
***

Образец логики единороссов:
«По сравнению с девяностыми годами 

прошлого века, продолжительность жиз-
ни в России выросла с 60 до 68 лет.

Поэтому, пенсионный возраст надо повы-
сить с 60 до 68 лет.»
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ПОЛИТЛИКБЕЗ

РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ИСТОРИЯ
На одной улице жили два соседа. У од-

ного – богатый дом с высоким забором и 
крепким затвором, а у другого – изба-пя-
тистенка. 

И вот однажды, под Рождество, решил 
богач к себе гостей пригласить: позвал 
бизнесмена, позвал депутата, шинка-
ря – тоже. Накупил разных деликатесов в 

«нарезках», торт огромный заказал; всем 
гостям пригласительные разослал.

Бедняк сосед тоже решил праздник 
отметить: на речке рыбки наловил, жена 
салат «оливье» приготовила, квасу нава-
рила. И соседей победней пригласили. 

Настал Сочельник. Ждет-пождет бо-
гач... Никто к нему не идет. Один друг в 

Таиланд уехал, другой – на свою виллу у 
Средиземного моря, третий остался тор-
говать в своем шинке (праздник – дело 
доходное).

А у бедняка соседи собрались, пляшут, 
песни поют под гармошку. На праздник 
ряженые по улице ходят, веселятся. По-
стучали в дом к богачу. Тот не пустил, 
подумал: кто их знает, а то разбойников 
пустишь. Постучались к соседу, тот от-
крыл, хлеб-соль предложил. Видят мо-
лодцы, что к бедняку попали, да и отдали 

все свои конфеты и пряники детишкам 
хозяев. Колядки вместе с ними пропели, 
да еще и денежки в валенке у хозяйки, 
уходя, оставили.

А богач так и просидел один-одине-
шенек до утра, и так тоскливо ему стало. 
Женой-то он не обзавелся, даже соба-
ки – и той у него не было, чтобы съесть 
приготовленные яства, а уличные коты 
такую пищу не потребляют. Вот и вышло 
по пословице: «У одного копейка пляшет, 
а у другого – рубль плачет».

Приближаются новогод-
ние праздники, которые 
для большинства россиян 
пройдут по одинаковому 
сценарию – между празд-
ничным столом и телеви-
зором. К сожалению, для 
большего у наших людей 
средств нет. А это значит, 
что почти на две недели мы 
окажемся в заложниках у 
голубого экрана, который 
опять обильно выльет на 
нас ушаты примитивных 
шоу в исполнении изряд-
но поднадоевшего набора 
«звезд». Глупые и пошлые 
кривлянья вперемешку с 
самолюбованием, яркие 
стразы, которыми «твор-
ческая интеллигенция» 
пытается скрыть свою пу-
стоту и примитивность. 

ДЕГРАДИРУЕМ
Отсутствие хоть какого-то 

таланта, полета мысли и твор-
ческой фантазии подменяется 
громкостью, наглостью и скан-
дальностью. Убежденные в своей 
гениальности, они думают, что и 
их дети получили по наследству 
их «дар». Вот почему на сцены и 
экраны полезли «звездные» дети, 
еще более бесталанные, чем их 
родители. 

Глядя на эти «лица», поневоле 
начинаешь задаваться вопросом: 
что произошло с нашими певца-
ми, композиторами, режиссера-
ми, актерами? Почему еще не-
давно они дарили нам настоящие 
шедевры, а сегодня максимум мо-
гут украсть зарубежный фильм/
музыку и выдать за свои? Вот не-
давно ушел из жизни еще один 
великий мастер, который снял 
целый ряд поистине народных 
фильмов, – Эльдар Рязанов. И гля-
дя на его наследие, мы остро по-

нимаем, насколько мелка и жалка 
современная творческая публи-
ка, называющая себя «звездами».

Но моральная деградация 
шоу-бизнеса – лишь видимая 
часть айсберга. Просто она на 
виду у всех нас. А ведь за этой 
мишурой кроется более страш-
ная пропасть – иначе не на-
зовешь моральный облик тех, 
кто нами управляет. Здесь все 
по-крупному. Воровать, так мил-
лиардами, нарушать закон, так 
сразу по ряду статей. Эти люди 
чувствуют себя настоящими хозя-
евами жизни. Кричащая роскошь, 
разврат, полное отсутствие ува-
жения к простому народу. Они 
позволяют себе покупать особ-
няки, яхты, дорогие автомобили, 
зная, что в это самое время уми-
рают от болезней дети, а старики 
едва сводят концы с конами.

Но и простой народ старается 
не отставать от «элиты». Сколько 
больших и маленьких трагедий 
происходит в российских се-
мьях? Дети, которые судятся со 
своими родителями из-за квар-
тир; родители, которые бросают 
своих детей; женщины, выходя-
щие замуж по расчету, и мужья, 
которые меняют своих жен, пото-
му что они становятся им «не по 
статусу»; друзья и родственники, 
которые становятся смертельны-
ми врагами, не поделив деньги. 
Такие простые, но важные по-
нятия, как дружба, любовь, со-
страдание, постепенно уходят из 
нашей жизни. Почему, если тебя 
грабят или насилуют, нужно кри-
чать «Пожар!», иначе никто даже 
не выглянет из-за своей двери? 
Почему мало кто остановится на 
дороге и придет на помощь, если 
у тебя случилась беда в пути?

Все это вместе заставляет нас 
прийти к пугающему и непри-
ятному выводу: наше общество 

глубоко больно – сверху донизу. 
Но что произошло с ним? Почему 
многие наши соотечественники 
стали стремительно терять че-
ловеческий облик? И почему это 
произошло в последние 25 лет? 
Ответ на этот вопрос прост и сло-
жен одновременно. И имя этой 
болезни – КАПИТАЛИЗМ. 

КАПИТАЛИЗМ  ЭТО ЯД
Вот уже два с половиной де-

сятилетия в России считается 
дурным тоном говорить плохо о 
капитализме. Начиная с 1990-х 
годов страна верила в то, что ка-
питализм – это светлое будущее, 
панацея от всех бед. Очевидность 
его преимуществ настолько «висе-
ла» над сознанием постсоветского 
гражданина, и настолько был глу-
бок кризис советского строя, что 
люди просто боялись критиковать 
капитализм – иначе во что остава-
лось верить? Однако в остальном 
мире, лишенном благоговения 
перед этим строем, появлялось 
все больше людей, раскрывающих 
истинное лицо капитализма. Один 
из них – швейцарский психолог и 
социолог, живший в ХХ веке, Эрих 
Фромм. Раскрывая истинное лицо 
этого строя, он пишет: «Мы живем 
в такой экономической системе, 
где слишком высокий урожай за-
частую оказывается экономиче-
ским бедствием, и мы ограничи-
ваем продуктивность сельского 
хозяйства в целях «стабилизации 
рынка», хотя миллионы людей 
остро нуждаются в тех самых про-
дуктах, производство которых мы 
ограничиваем». «Более 90 про-
центов населения у нас грамотны, 
– пишет далее Фромм. – Радио, 
телевидение, кино и ежедневные 
газеты доступны всем. Однако 
вместо того, чтобы знакомить 
нас с лучшими литературными и 
музыкальными произведениями 

прошлого и настоящего, средства 
массовой информации, в допол-
нение к рекламе, забивают людям 
головы самым низкопробным 
вздором...» Ничего не напомина-
ет?

Неизменный атрибут че-
ловека капиталистического 
общества, о котором говорит 
Фромм, – отчуждение. «Под от-
чуждением, – писал Фромм, – я 
понимаю такой тип жизненного 
опыта, когда человек становится 
чужим самому себе. Он как бы 
«отстраняется», отделяется от 
себя. Он перестает быть центром 
собственного мира, хозяином 
своих поступков; наоборот – эти 
поступки и их последствия под-
чиняют его себе, им он повину-
ется и порой даже превращает 
их в некий культ». Отчуждение 
является следствием того, что 
«западное общество» потеряло 
подлинно человеческие стиму-
лы социального развития, «поте-
ряло надежду и веру». И, в свою 
очередь, это приводит к одино-
честву человека, разрыву связей 
с другими людьми.

Капитализм – это общество, 
основанное на том, чтобы разбу-
дить алчность, себялюбие, кон-
куренцию всех против всех, оно 
«ориентирует человека исключи-
тельно на потребительство (об-
ладание) как главное жизненное 
устремление, насквозь пропиты-
вается мотивами купли и прода-
жи. Человек, вся жизнь которого 
сосредотачивается на производ-

стве, продаже и потреблении то-
варов, сам превращается в товар. 
Такое общество является патоло-
гичным, больным и неизбежно 
порождает «невротическую», 
одинокую, отчужденную от своей 
сущности личность». Ее главной 
целью становится потребление и 
накопление – только они создают 
иллюзию смысла и защищенно-
сти. Такая жизнь не имеет смыс-
ла, в ней нет ни радости, ни веры, 
ни реальности. Все «счастливы», 
хотя ничего не чувствуют, никого 
не любят и не рассуждают. А даль-
ше Фромм идет до конца и пишет 
следующее: «В теологии такое 
состояние существования, в пол-
ном разъединении и отчужде-
нии, не преодолеваемом и в люб-
ви, определяется, как «ад». Вот 
так торжество капитализма при-
водит к появлению ада на Земле. 
И не стоит думать, что богатство 
страны спасает от этого ада. Так 
недавно немецкие ученые опу-
бликовали интересные данные: 
за последние 50 лет немцы стали 
в среднем жить на 400 процентов 
богаче, а количество несчастных 
людей, страдающих депрессией, 
выросло на 38 процентов.

Что же, если мы понимаем, 
чем больно наше общество, мы 
узнаем, как его лечить. Ликвиди-
ровать капитализм и строить со-
циализм. Только не тот, который 
строили коммунисты (хотя в нем 
было немало хорошего), а другой. 
А вот какой – об этом в следую-
щий раз. 

ПОЧЕМУ НАШЕ 
ОБЩЕСТВО БОЛЬНО?

ЛИТЕРАТУРНЫЙ УГОЛОК

ЭКОНОМИКА 
РОССИИ
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